

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

Redacción, Avda. de la Libertad, 6. Teléfono 100.  
Toda suscripción que comience el día 15 en adelante de cada mes, le facilitará gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

## POR EL BUEN CAMINO

A pesar de cuantos incidentes están surgiendo en el debate sobre arruinosos y de los graves riesgos que corre la unión acabada y decidida de todos aquellos elementos que para bien de la Patria y de las instituciones deben permanecer unidos, seguimos estimando como un gran bien para el país este debate que ha adquirido relieve extraordinario, como lo requería el asunto que lo motiva.

El gravísimo error cometido por el conde de Romanones sustrayendo de las Cortes este árduo problema, se ha visto evidentemente demostrado en las graves censuras que ha tenido que soportar, sin contestarlas siquiera, porque acaso para él hubiera resultado más perjudicial.

Estos problemas, en los que va envuelto el interés nacional y en los que una equivocación puede ser de efectos desastrosos para el país, no se pueden ni se deben ocultar so pena de incurrir, como le pasa al conde, en graves responsabilidades.

Por eso entendemos muy acertado el propósito del Gobierno al no tratar de restarle tiempo ni ocasión; pues á medida que más se manifieste el sentir nacional lleva muchas más seguridades de acierto.

La intervención de las grandes autoridades podrá producir algunas desazones en los que sin tener responsabilidad, han tenido que recoger una herencia tan desagradable, como esa; pero á poco que todo se ponga al calor del patriotismo, habrán de fundirse las aspiraciones y cristalizar en un solo deseo.

Por eso nosotros que confiamos en que todo este debate ha de salir, de hecho, el beneficio de una orientación para el Gobierno, y como muy probable algo que reduciendo las voluntades á un solo fin las lleve por el camino que demanda el honor nacional y el interés de las instituciones.

Hasta aquí parecía dormido el espíritu público en esos grandes problemas que afectan á su vida íntima; pero ese debate ha tenido la eficacia de despertar todas las energías, y pocas veces se leerá la prensa con mayor ansiedad que ahora cuando trae la información de este interesante tema.

Bajo este aspecto también es muy halagüeño que el pueblo se interese por la marcha de estos asuntos: pues la consciencia en el alma popular evita que cuatro desalmados puedan desviar su corriente de afectos, llevándola por el camino de las violencias y de las malas inclinaciones.

Por eso nos ha parecido muy bien, y nos seguirá pareciendo, que sean cuales quiera las opiniones que se emitan, se dé la mayor amplitud á este debate. Aun los que quieren hacer obra poco recomendable, en esta ocasión hacen lo que los condenados en el infierno: pregonar la justicia de Dios, contribuyendo, por tanto, á que la verdad resplandezca y á que ilumine todas las inteligencias.

## Aun no asamos... y ya sudamos

Si esto sigue por el camino que marcha, se nos presenta un porvenir terrorífico y torrefacto,

El calorito que está dejándose caer es absolutamente impropio de este mes de las flores, de los exámenes y de las cédulas personales.

Y como es natural que esto vaya en crescendo hasta que lleguen esos días de Agosto en que se derriren hasta los sorbetes, es cuestión de ir pensando en dictar las últimas disposiciones, para que [no nos coja sin preparación el terrible momento de quedarse helado á consecuencia de un achicharramiento.

La temperatura tiene cosas muy chistosas, ¡Cuidado si es gana de adelantar los acontecimientos!

Como si no nos quedara tiempo bastante, desde que medie Junio hasta la segunda decena de Septiembre, para hacernos sudar la gorta gorda y la otra.

Ya han llegado los días en que no se puede dar la mano á los amigos, porque algunos la dejan como si hubieramos estado partiendo tocino.

Molesta mucho más este calor porque no estamos preparados á recibirlo en cuestión de indumentaria; como de estas cosas de la temperatura se puede uno fiar menos que de las promesas de los ministros, resulta que casi todos llevamos todavía los mismos trapos que en el invierno, por esa razón unos y porque no tienen otra cosa otro; y es claro: hay que ver cómo nos recibe este calorcito que se nos ha colado, con la camiseta de abrigo.

Y si nos sentimos valientes y echamos fuera la ropa, pega una rabotada el tiempo y se muere uno de una pulmonía con 38º á la sombra.

Que es una manera como otra cualquiera de hacer el ridículo.

Yo estoy decidido á cumplir el refrán de que «hasta el cuarenta de Mayo no te quites el sayo», aun que para ello tenga que sudar mas que van á sudar los guardias para recoger los golfos esos del Asilo.

Y aseguran algunos sabios que la tierra se va enfriando...

¡Pobrecitos sabios y que tontearían dicen algunas veces!

En suma: que se nos presenta un porvenir bochornoso, pero muy bochornoso.

Y menos mal los que ven en lontananza unos mesecitos de verano ora en el campo, ora en la playa ora... donde sea, con tal que

no sea en el horno de la ciudad; pero para los que no vemos más horizonte que la playa del Arenal ó el camposanto, estos días primaverales nos están poniendo la carne degalina.

Señor y padre Febo: compadécete de nosotros, y ya que es inevitable eso del calor, mándanoslo en dosis homeopáticas para que nos vayamos haciendo.

Mira que con tanto calor podemos acalorarnos y enviarte algun adjetivo demasiado caluroso.

X. X.

## De Instrucción pública

### Escuela Normal de Maestros.—Provisión de becas.

En cumplimiento de lo que determina la orden de la Dirección General de primera enseñanza de 30 de Enero de 1911 esta Escuela Normal de Maestros tiene que proponer á aquel centro directivo un candidato para una de las cinco plazas de alumnos becarios que se han de proveer con destino á la Escuela modelo de párvulos agregada á la Normal de Madrid, dotada cada una con el haber de 1.250 pesetas por todo el curso.

Los aspirantes dirigirán sus instancias documentadas al señor Director de la Escuela Normal de Maestros de esta capital en el término de ocho días, acreditando ser maestro de primera enseñanza su perior revalidado de dicho grado en la Normal de Murcia, tener más de 20 años y menos de 30, y los demás méritos y servicios que les convenga justificar debiendo advertirse que se considerarán como preferentes los prestados en escuelas de párvulos.

Murcia 23 Mayo 1914.—El Director, Lorenzo Pausa.

### Proyectos á realizar

Parece ya un hecho que se verificará en seguida la corrida de escalas, con el fin de que los maestros ascendidos puedan percibir su nuevo haber á partir de 1 de Junio próximo en 1 de Julio siguiente, para lo cual se acreditará en la nómina del mes de Junio venidero.

También es seguro que no se hará esperar la convocatoria del concurso general de traslado, como consecuencia de la anunciada corrida de escalas.



VI ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

## D.ª JOSEFA MOLERO CARREÑO

VIUDA DE ALMANSA

### Falleció el día 27 de Mayo de 1908

R. I. P.

En aufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, y se dirán misas desde las ocho hasta la una, cada media hora, mañana 26, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

SUS HIJOS, NIETOS Y DEMAS FAMILIA,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por su alma y asistan á alguno de dichos actos, anticipándoles la expresión de su gratitud.

Murcia 25 de Mayo de 1914.

Varios Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Todo esto lo ha acordado ahora el señor ministro, resueltos ya á presentar el proyecto de ley llevando la Caja de pasivos de los maestros á las Clases pasivas del Estado, por lo cual cree innecesario dar el decreto sobre contabilidad de que se venía hablando.

Lo que no resulta claro todavía es si se respetará la limitación en el concurso dictada por el señor Ruiz Jiménez, aunque tememos mucho que no sea derogada, entre otras razones, porque ni las Asociaciones ni los maestros lo piden con insistencia.

## Nota del día

Realmente el regreso de la comisión que fué á gestionar el abaratamiento de las tarifas y la rapidez de transportes, ha constituido un extraordinario acontecimiento. Un gentío numeroso invadió los andenes de la estación mucho antes de la llegada del tren.

Dar nombres sería de todo pun-

to imposible, puesto que el paso por los andenes era sumamente difícil.

A la llegada del tren, el público prorrumpió en aplausos y vivas, dando al recibimiento un aspecto emocionante.

Era la voz de un pueblo que exteriorizaba su reconocimiento hacia los que habían echado sobre sus hombros la patriótica tarea de conseguir una mejora importante y el clamor colectivo que ansiaba la realización de esa mejora.

Puestos en marcha, llevando al frente el estandarte de la Federación, pudo apreciarse el número extraordinario que había concurrido á la estación.

A la cabeza de la manifestación iban la comisión recién llegada, el alcalde Sr. Albaladejo y los concejales Sres. Durán, Campillo, Cánovas, Noguera y Abellán.

La música de la Casa de la Misericordia que asistió á la estación venía tocando por toda la carrera.

Llegados al Arenal, la multitud se estacionó frente al Ayuntamiento, pidiendo que hablasen el alcal-

de y el Presidente de la Federación.

El señor Albaladejo fué muy brevemente saludado á felicitar á la comisión por los trabajos realizados y puesto que de esto nadie podía dar más exacta cuenta que el digno Presidente de la Federación, á él dejaba la explicación de cuantas gestiones había hecho la comisión.

Terminó rindiendo un homenaje de justicia al ilustre ex ministro murciano, quien en esta como en todas las empresas benéficas para Murcia está poniendo toda su energía y todo su valimiento.

El alcalde dió un viva á don Juan de la Cierva que es calurosamente contestado y varias veces repetido.

El señor Velasco dijo que si tratase de detallar cuanto había hecho la comisión sería muy largo é impropio de aquella ocasión pero que, para satisfacción de todos, podía adelantar las impresiones optimistas que traían de la Corte sobre el asunto que motivó la ida de la comisión.

Enumeró varias de las visitas realizadas, diciendo que en todas partes habían hallado facilidades extraordinarias, gracias al incesante apoyo del ilustre murciano don Juan de la Cierva.

Por eso sin dejar de agradecer cuanto habían hecho los demás representantes en Cortes, como digno de aclamación, exponía el nombre de don Juan de la Cierva.

La multitud prorrumpió en vivas al señor Cierva, al presidente de la Federación, á Murcia y al alcalde.

Desde el Municipio la comisión, acompañada del alcalde y de varios concejales, estuvo en el Gobierno civil á saludar al gobernador.

Allí y con el mayor orden disolviose la manifestación.

Posteriormente la mayoría se dirigió al local de la Federación, donde hubo extraordinaria animación toda la mañana.

Costosos cumplimos el deber de enviar nuestro saludo de bienvenida á la comisión, deseando que las gestiones patrióticas que han realizado tengan el feliz éxito que todos ansiamos.

— 1182 —

seis meses devorásteis los cien mil francos y os encontraréis ligado á aquella mujer... Vos sois hombre de reencaso, y el código tiene extrañas indulgencias.

Conseguísteis en menos de un año corromper á vuestra mujer y arrojarla en brazos de un amante... después una noche, aprovechásteis las ventajas que concede ese artículo terrible que da al marido ultrajado derecho de vida y muerte... Amenazásteis con matar; y la pobre María Sidonia, espantada, consistió en pasar por muerta y en dejar la Francia... Algunos meses después recibíais de Italia un ataúd lleno de arena y una partida de defunción falsa...

—Ese hombre es un impostor—gritó Combaine.

Cornevin soltó una carcajada nerviosa. —¿Queréis pruebas?—¡Jijo,—pues tranquilizaos, las tengo, porque conozco toda vuestra infame existencia.

Sé que por robar en el juego os arrojaron del ejército; presencié el asesinato que hicísteis en la persona del general Delorge y probé que sois el autor del robo y la falsificación que han atribuido al duque de Maillefort... Para acabar, si es necesario el testimonio de María de

— 1179 —

que su vestido y que la virginal corona de azúcar que ceñía su frente... Iba apoyada en el brazo del duque de Maumussy, que ostentaba un sinnúmero de condecoraciones.

Al ver á la mujer que amaba, Raimundo sintió que toda su sangre efluya á su cerebro, y vaciló hasta el punto de temerse que apoyarse en el muro para no caer.

Sin embargo, en los ojos y en los labios de Simona creyó ver una sonrisa de esperanza.

La seguían Combaine, la princesa d'Eljonne y la duquesa de Maillefort, la de Maumussy, el doctor Bouiron y cuatro ó cinco personas más únicamente, pues estando preso y acusado el heredero del nombre, el duque de Maillefort, no se podía dar al acto ninguna solemnidad.

—Venid ahora—dijo el jaglé, arrestrando á Raimundo.

Entraron en la sala de los desposorios, donde se ocultaron entre un grupo de curiosos.

Detrás de una mesa cubierta con un tapete verde estaba el alcalde con la mano puesta sobre un grueso volumen amarillento y estropeado por el uso.

—Señor—murmuró Raimundo,—¿qué esperáis?

—¡Callad!—dijo el hombre,





